

Sheinbaum: caen 50.8% delitos de alto impacto

CdMx. Homicidio doloso y robo de vehículo, las bajas más significativas; García Harfuch: se desarticularon 215 células

ALMA PAOLA WONG
CIUDAD DE MÉXICO

Los delitos de alto impacto en Ciudad de México disminuyeron 50.8 por ciento de enero a septiembre de este año en comparación con el mismo periodo de 2019, aseguró la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

En la presentación del informe de incidencia delictiva, la mandataria local dijo que los delitos que más han disminuido son el homicidio doloso y los robos a transeúnte y vehículos.

“Destaco que en todos los delitos de alto impacto estamos con cifras menores de cuando entramos al Gobierno de la capital y, en particular, en aquellos que prácticamente no tienen cifra negra; tenemos una reducción de 60 por ciento en homicidio doloso entre 2019 y 2022, considerando enero–septiembre, de 69.4 por ciento en robo de vehículo con violencia y de 53 por ciento en robo de vehículo sin violencia”, señaló.

Sostuvo que la estrategia en seguridad ha permitido que tres alcaldías hayan salido de la lista de los 35 municipios más violentos.

“Iztapalapa pasó del número 9 al número 39, Gustavo A. Madero del 19 al 41 y Cuauhtémoc del 36 al 58, es decir, ya no hay ninguna alcaldía de la ciudad entre los 35 municipios más violentos del país”, agregó Sheinbaum.

En tanto, el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, destacó que en cuatro años de gobierno se ha logrado consolidar un modelo de seguridad basado en labores de inteligencia, análisis, investigación y

coordinación con la Fiscalía General de Justicia local e instituciones federales.

Lo anterior ha permitido la detención de mil 800 sujetos y la desarticulación de 215 células de grupos criminales generadores de violencia en la capital.

“En coordinación con la Fiscalía General de Justicia, solo en este año se han efectuado más de 900 cateos en inmuebles vinculados al delito de robo de vehículos, concluyendo estas labores en la detención de más de mil presuntos delincuentes y el aseguramiento de grandes cantidades de droga, armas cortas y largas, granadas, más de 480 vehículos y unas 845 toneladas de autopartes, impactando con estas acciones las estructuras operativas y financieras de grupos criminales”, dijo en el Museo de la Ciudad de México.

La fiscal general Ernestina Godoy presumió la disminución de 85 por ciento en la incidencia de secuestro con respecto a 2019.

En Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que Tláhuac “se descompuso en los últimos tiempos” y pidió a la jefa de Gobierno preparar un informe de seguridad que será presentado en la conferencia mañanera. —

A la baja

Homicidios y diferentes modalidades de robo disminuyeron hasta 60% respecto a 2019



• FUENTE: Gobierno de CdMx.
• INFORMACIÓN: Eduardo Luis Hernández





La jefa de Gobierno presentó ayer los datos sobre incidencia delictiva. ESPECIAL



“Parque América no es idóneo”, dice alcaldía

QUIERE REUNION CON GOBIERNO CENTRAL

- Luego de que la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, comentó que la alcaldía Miguel Hidalgo rechazó que la estatua de Cristóbal Colón, que estaba en Paseo de la Reforma, fuera colocada en el Parque América, la administración del panista Mauricio Tabé informó que no es así y que se solicitó una reunión con

Gobierno capitalino para abordar el tema.

“Es falso que la alcaldía Miguel Hidalgo se niegue a recibir la estatua de Cristóbal Colón. Si bien el Parque América no es idóneo para albergarla, propusimos una mesa de trabajo para analizar el tema”, explicó en un comunicado.

/ARMANDO YEFERSON



Va Expo Gelatina en alcaldía Azcapotzalco

EL EVENTO tendrá lugar en el Parque Tezozomoc el 22 y 23 de este mes, durante los cuales se ofrecerán productos originales, como gelatinas rellenas de pan de muerto o de chocolate. También habrá talleres y conferencias especiales impartidas por especialistas en esta materia.



Se echan la bolita por estatua de Colón

IVÁN SOSA

El Gobierno capitalino y la Alcaldía Miguel Hidalgo se echaron, entre sí, la bolita... y la responsabilidad sobre el destino de la estatua de Cristóbal Colón que fue retirada de Paseo de la Reforma en 2020.

Por la mañana, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró que la figura permanecía bajo resguardo del INAH, luego de que la Miguel Hidalgo se negó a que fuera instalada en el Parque América, en Polanco.

Sin embargo, horas más tarde la Alcaldía, encabezada por el panista Mauricio Tabe, reviró e indicó que se había propuesto realizar una mesa de trabajo, pues dicho espacio se encuentra en Área de Conservación Patrimonial.

El 9 de junio, la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) de la Administración capitalina informó al Gobierno de la demarcación sobre el traslado.

“Derivado de la construcción de un monumento a la Joven de Amajac en la antigua Glorieta de Colón, el conjunto de Cristóbal Colón será trasladado al Parque América, ubicado en la Avenida Horacio”, detalló la Sobse en ese momento.

La Alcaldía contestó el 20 junio que el Parque América es utilizado por la comunidad como un espacio de recreación y juego, por lo que pidió consultar a los vecinos sobre dicha intervención.

Subrayó, además, que el espacio se encuentra en Área de Conservación Patrimonial, de acuerdo con el Programa Delegacional de Desarrollo Urbano vigente.

“Esta Administración reconoce el valor histórico y patrimonial de la escultura en comento. Por lo que sugerimos llevar a cabo una reunión de trabajo con la finalidad de definir una ubicación conjunta”, puntualizaba la respuesta.



En septiembre de 2021, la Glorieta del Colón fue renombrada tras la colocación de una antimonumenta.

Alcaldía Miguel Hidalgo

Esta Administración reconoce el valor histórico y patrimonial de la escultura, por lo que sugerimos llevar a cabo una reunión de trabajo”.



DIEGO SINHUE Y CLAUDIA SHEINBAUM INAUGURAN EL FESTIVAL CERVANTINO

El mandatario guanajuatense destacó que los 50 años de festival han forjado amistades

POR REDACCIÓN CONTRARÉPLICA
El gobernador del estado de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, afirmó que el Festival Internacional Cervantino (FIC) está más vivo y fuerte que nunca y representa un puente de amistad para los 33 países que participan en el 50 aniversario de la llamada Fiesta del Espíritu.

En el Teatro Juárez se realizó la ceremonia de entrega de la presea a Isidro Guerrero Aguilera por sus casi 50 años de laborar en el este escenario cultural de Guanajuato.

Ante la presencia de la Secretaría de Cultura del país, Adriana Frausto Guerrero, representante personal del presidente Andrés Manuel López Obrador, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo; del Embajador de Corea en México, Suh Jeong, y del Ministro de Cultura de Corea, Park-Bo-gyoon, el mandatario guanajuatense destacó que los 50 años del Festival Internacional Cervantino han forjado amistades, emociones y momentos inolvidables.

El mandatario estatal destacó el valor en la historia de Guanajuato que tiene al magno evento artístico "democratizando la cultura y formando artistas", siendo los invitados de este año a la Ciudad de México y Corea del Sur.

No es casualidad que cada vez son más los artistas guanajuatenses que se presentan en este festival. ●



Ciudad de México y Corea del Sur fueron los invitados este año Especial



PRESENTA RESULTADOS EN LA ALCALDÍA MIGUEL HIDALGO

El día de ayer, la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, presentó su informe de rendición de cuentas en la alcaldía Miguel Hidalgo, la cual fue la 13va que ha visitado en este recorrido donde ha presentado los resultados que su administración ha tenido. En él destacó que los gobernantes van al congreso a dar sus informes, mientras que ella eligió hacerlo de manera cercana a la gente. “Tomamos la decisión de recorrer las 16 alcaldías de la Ciudad de México; nunca nadie lo había hecho en la ciudad, recorrer cada una de las alcaldías para rendir

su Informe de Gobierno. Estamos convencidos que hay que gobernar desde el territorio; que no se puede estar solo en la oficina, hay que estar con la gente siempre”, dijo. Algunas de las acciones que la mandataria destacó fue el derecho a la educación, por lo que se dijo orgullosa de apoyar la educación pública, ya que en la CDMX todos los niños y las niñas tienen acceso a una beca. “Nadie se queda atrás, de esa manera apoyamos... hoy en la Ciudad de México todos los niños y niñas tienen talento”, mencionó.



“NOS UNE EL AMOR POR MÉXICO”

En el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, se reunió ayer con Tatiana Clouthier Carrillo, exsecretaria de Economía, quien renunció al cargo el pasado 11 de octubre. En su Twitter, Sheinbaum Pardo agradeció a la exfuncionaria y escribió que a ambas las une el amor por México y por la transformación.



Salen del Top de más violentos tres alcaldías

REDACCIÓN

GRUPO CANTÓN

La Jefa Claudia, celebró la estrategia de seguridad que ha implementado en la capital del país al destacar que las alcaldías de Iztapalapa, GAM y Cuauhtémoc salieron del Top 10 de los municipios más violentos del país.

Durante el Informe de Incidencia Delictiva de la Ciudad de México, la Jefa Claudia detalló que Iztapalapa pasó del lugar nueve al 39, mientras que la Gustavo A. Madero pasó del lugar 19 al 41, y Cuauhtémoc bajó de la posición 36 a la 58 en este año.

"Ya no hay ninguna alcaldía de la ciudad entre los 35 municipios, y lo consideremos así, más violentos del país y siguen disminuyendo", dijo.

Asimismo, la Jefa Claudia aseguró que su propósito es que para el 2024, todas las alcaldías no solo queden fuera de los primeros números, sino fuera del listado.

Agregó que los delitos de alto impacto en la Ciudad de México tuvieron una disminución del 50.8 por ciento en los primeros nueve meses de este año, en comparación con el mismo periodo del 2019.

BAJA

Señala la Jefa Claudia que estrategia de seguridad redujo incidencia delictiva



¡Se busca espacio para Cristóbal Colón! La alcaldía Miguel Hidalgo no lo quiere en el Parque América

La alcaldía Miguel Hidalgo se opone a que la estatua de Cristóbal Colón se coloque en el Parque América en Polanco, informó la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

“Se iba a colocar en un jardín de la alcaldía Miguel Hidalgo, parece que ahora la alcaldía se opone a que quede en este lugar. Entonces, se está buscando un nuevo espacio para Cristóbal Colón”, comentó.

A dos años que el gobierno capitalino retiró la escultura de Colón, ésta se encuentra actualmente en restauración en el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBAL), por lo que aún se sigue buscando un lugar para ella. El lugar donde se encontraba Colón ahora es llamado por colectivos feministas la Glorieta de las Mujeres (antimonumenta), en honor a las víctimas de feminicidio en México. Estos colectivos se oponen a que el GCDMX instale la joven Amajac (escultura prehispánica).

Por ello, el titular de la Secretaría de Gobernación de la Ciudad de México, Martí Batres, señala que, “las autoridades mantendrán el contacto con las mujeres que se oponen a la instalación de la joven de Amajac. La idea es escucharlas para determinar en qué zona de la CDMX podría ubicarse la Glorieta de las Mujeres que Luchan”.

Horas después de las declaraciones de la Jefa de Gobierno, la alcaldía Miguel Hidalgo comentó que no hay tal rechazo: “Es falso que la alcaldía se niegue a recibir la estatua, si bien el parque América no es idóneo para albergarla, propusimos una mesa de trabajo para analizar el tema” • (Liliana Gómez)



Estatua de Cristobal Colón.



Claudia Sheinbaum Pardo, invitada de honor en Festival Internacional Cervantino

TANYA ACOSTA

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la CdMx asistió como invitada de honor a la inauguración de la edición 50 del Festival Internacional Cervantino, y aprovechó el momento para recordar que el vínculo de la Ciudad de México y Guanajuato es fundamental en la cultura del país, y que al ser la capital invitada de honor tendrán el reto de mostrar la vitalidad y fuerza.

"Nos ponen ante el gran reto de mostrar la vitalidad y la fuerza, el corazón de la Ciudad de México, capital de las y los mexicanos, en la capital hay un pedacito de cada una de las 32 entidades del país. Durante 16 días de duración del Cervantino la ciudad estará representada por nuestros mejores exponentes en las artes escénicas, cine, conferencias académicas, exposiciones y acciones que reflejarán un pedacito del día a día de nuestra gran metrópoli", destacó.

Agregó que de igual manera estará presente la **Orquesta Filarmónica de la Ciudad de México** y hasta **Caifanes** serán los encargados de la inauguración y de la clausura, respectivamente, "la fiesta cervantina es de todo México".

"Gracias, Guanajuato, gracias a la Secretaría de Cultura por abrirnos las puertas de la Ciudad de México, que viva Guanajuato, que viva la Ciudad de México, que viva el Festival Cervantino", mencionó la mandataria capitalina.

Previamente, en compañía del gobernador de Guanajuato, **Diego Sinhue Rodríguez**; la secretaria de Cultura, **Alejandra Frausto**, inauguraron en Guanajuato "La Casa Chilanga", la cual presenta la colección de artes de **Carlos Monsiváis**, el gran cronista de la Ciudad de México.

Teniendo como escenario el remodelado

Teatro Juárez de Guanajuato, el gobernador de la entidad, **Diego Sinhue**, y la mandataria capitalina, **Claudia Sheinbaum**, cortaron el listón inaugural de la edición número 50 del Festival Internacional Cervantino (FIC).

El mandatario estatal destacó el valor en la historia de Guanajuato que tiene al magno evento artístico "democratizando la cultura y formando artistas", siendo los invitados de este año a la Ciudad de México y Corea del Sur.

"No es casualidad que cada vez son más los artistas guanajuatenses que se presentan en este festival. A lo largo de estos 50 años del Festival Cervantino, también ha sido inspiración a la formación y en la consolidación de una infraestructura envidiable en el estado", destacó **Rodríguez Vallejo**.

El gobernador agregó que **Guanajuato** se convierte en un recinto vivo en el que conviven y dialogan los artistas y el público haciendo de la cultura un vínculo de conocimiento y de fraternidad.

Por su parte, **Sheinbaum Pardo** explicó que durante 19 días de duración del FIC, la Ciudad de México estará representada por los mejores exponentes en las artes escénicas, cine, conferencias, exposiciones, música antigua clásica, contemporánea, experimental y rock.



"Hace casi 4 años asumimos el compromiso de hacer efectivo el derecho a la cultura. Nos toca garantizar el derecho al arte, a la cultura en el mismo plano que el derecho a la educación y a la salud", aseveró la mandataria capitalina.

En la edición 50 del FIC participarán más de 2 mil quinientos artistas de 33 países, habrá 159 funciones de artes escénicas y 90 actividades de artes visuales, cine, y literatura en una ciudad reconocida como Patrimonio de la Humanidad por la Unesco.

En el acto inaugural estuvieron presentes **Alejandra Frausto**, secretaria de Cultura Federal; **Park Bo-gyoon**, ministro de Cultura de Corea del Sur; **Alejandro Navarro**, alcalde de Guanajuato; **Mariana Aymereich**, directora general del Festival Internacional Cervantino, y **Luis Felipe Guerrero Agripino**, rector de la Universidad de Guanajuato, entre otros.





Claudia Sheinbaum, junto con la secretaria de Cultura, Alejandra Frausto, y el gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue



Salen tres alcaldías de las 15 más violentas

IVÁN SOSA

Iztapalapa, Gustavo A. Madero y Cuauhtémoc dejarán de ser parte de la lista de los lugares más violentos del País, aseguró la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

“Nuestro objetivo es que para el 2024 queden fuera de los 50 municipios más violentos”, puntualizó Sheinbaum.

Las tres alcaldías dejaron de estar entre los 15 municipios con mayor violencia.

“Hoy Iztapalapa pasó del número 9 al número 39, Gustavo A. Madero del 19 al número 41 y en el caso de la Alcaldía Cuauhtémoc, del 36 al 58”, mencionó Sheinbaum.

La incidencia de delitos de alto impacto disminuyó 48.8 por ciento en la Ciudad, planteó el presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad, Salvador Guerrero.

Pero los delitos continúan, agregó.

“En primer lugar, en términos de tasa anualizada, está Cuauhtémoc, la que tiene más incidencia delictiva en tasa por 100 mil habitantes con 582”, indicó Guerrero.

Sigue Venustiano Carranza con 441, Miguel Hidalgo con 426, Benito Juárez con 383, Iztacalco con 382 e Iztapalapa con 321. También, Azcapotzalco con 305, Coyoacán con 293, GAM con 281 y Álvaro Obregón con 270, el mismo número que Tláhuac.

“Han sido detenidos más de mil 800 presuntos delincuentes, entre los que tenemos identificados a líderes de organizaciones criminales, homicidas...”, apuntó Omar García Harfuch, jefe de la Policía.

A la baja

Buscan autoridades sacar a alcaldías capitalinas de las 50 más violentas.

215

células delictivas desarticuladas, informó la SSC.

48.8%

bajó incidencia de delitos de alto impacto en CDMX.

